

## Gobiernos se unen contra la crisis hídrica

### GABINETE DEL AGUA

El gobierno de la CDMX, las 16 alcaldías capitalinas, la administración federal y los estados de México, Hidalgo y Morelos instalaron el Gabinete del Agua para crear diagnósticos y soluciones sobre gestión hídrica.

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó que el organismo sesionará a diario, como ocurre con el de seguridad. Una de sus tareas será revisar el llenado de tanques que se abastecen de los sistemas Lerma y Cutzamala.

COMUNIDAD | PÁGINA 22

# INSTALAN NUEVO GABINETE DEL AGUA

## ÓRGANO INTERINSTITUCIONAL

ATENDERÁ LLENADO DE TANQUES, ESTADO DE POZOS, ABASTO Y FUGAS; sesionará diariamente, como el de seguridad

POR IONÁS LÓPEZ

POR IONÁS LÓPEZ

[jonas.lopez@gimm.com.mx](mailto:jonas.lopez@gimm.com.mx)

Con el objetivo de garantizar el abasto a todos los capitalinos, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, instaló ayer el Gabinete de

Agua, en el que participarán autoridades de los tres niveles de gobierno.

La mandataria dijo que, al ser un tema prioritario, el colegiado sesionará diariamente, tal y como ocurre con el de seguridad.

“Vemos el asunto del agua como un derecho humano y con una meta muy precisa”, dijo.

Todos los días las autoridades capitalinas y federales, en particular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) revisarán el llenado de tanques que se abastecen de caudales provenientes de los sistemas Lerma y Cutzamala, de donde se abastece aproximadamente al 25% de la ciudad.



También verificarán diariamente el correcto funcionamiento de los pozos capitalinos de donde se extrae alrededor del 75% del agua.

Una vez a la semana, en el gabinete participarán los titulares de las 16 alcaldías, con la intención de revisar las problemáticas de cada demarcación y crear un plan especial para cada una.

Brugada reconoció que actualmente el equilibrio hídrico en el Valle de México está roto porque se extrae más agua de la que se infiltra.

“No sólo es resolver haciendo más y más pozos de agua, que sí tenemos que hacer (y) que los que tenemos funcionen bien”, consideró.

La jefa de Gobierno afirmó que en su administración el tema del agua tiene visión “social, tecnológica y medioambientalista”, y no privatizadora.

A la instalación del gabinete acudieron Alicia Bárcena, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales federal; la directora del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Citlalli Peraza, y representantes del Estado de México, Morelos e Hidalgo, así como los titulares de las 16 alcaldías e integrantes del gabinete de Brugada.

## C5 DEL AGUA

El Gobierno de la Ciudad de México creará el C5 del agua y la Línea H2O, con la intención de combatir con más prontitud las fugas y emergencias hídricas en la capital. Brugada indicó que el objetivo es que cuando se reporte una fuga ésta se repare en no más de un día.

José Mario Esparza, titular de la nueva Secretaría de Gestión Integral del Agua, adelantó que el C5 del Agua será una plataforma para monitorear las fugas en la red capitalina, emergencias y cuestiones operativas en tiempo real.

Mientras que la Línea H2O será un centro telefónico en donde se concentrarán los reportes ciudadanos de fugas de agua y peticiones de otros servicios.

Esparza reconoció que actualmente los reportes ciudadanos están dispersos porque se hacen a Locatel o a los números del anterior Sistema de Aguas de la Ciudad de México.





Autoridades federales, de la ciudad y de las 16 alcaldías, reunidas ayer.

